

La prensa es un arma de dos filos; tan poderosa para difundir el bien, como eficaz para propagar el mal.

EL DIARIO DE AVILA

Franqueo concertado

En el presupuesto de gastos de cada casa debe incluirse esta partida: «Para suscripción al diario católico...»

Año XXXIII Núm. 9 859 Viernes 16 de mayo de 1930 Periódico de la tarde Redacción y Administración P. del Teniente Arévalo 4. T. 24, Aptdo. 35

Ni Monarquía absoluta, ni República, ni menos Dictadura

Hoy en España reina una grande confusión en el campo político y social. Desaparecida la dictadura de Primo de Rivera, se han desatado los vientos de las más opuestas y acaloradas discusiones acerca de la forma de gobierno más conveniente a la nación. Brilla por su ausencia en este maremagnum la imparcialidad y la saludable serenidad. Desde la Monarquía absoluta con ribetes de tiranía se recorre toda la escala hasta la democracia más radical, enemiga del bien común. Por eso es convenientísimo recordar en estos momentos de agitación la doctrina fundamental, que encierran esas obras de Filosofía escritas en las horas de calma y en la soledad vacía de pasiones y ajena a las luchas partidistas.

Digamos como se expresa el sapientísimo Zigliara en su Filosofía Moral y Derecha Natural. Tengamos siempre en cuenta que el celebrado filósofo Zigliara no fué nunca político en el bajo sentido de la palabra. A lo sumo dómole el calificativo de político en el alto sentido que esa palabra tiene; o sea, que él atendía solo a los principios y a las ideas fundamentales en estas cuestiones. Enfocaba el orden objetivo de las cosas, no el subjetivo y personal. Así preparados sigámosle en sus ideas.

Varias son, dice, las formas de régimen político. Mas esta diversidad no nace de la autoridad pública, que es una y la misma siempre, sino de los sujetos que ejercen esa autoridad. Teniendo en cuenta ese origen de la diversidad de formas en el régimen político, este se divide en general en Monarquía y Poliarquía, según que sea una o muchas personas físicas los sujetos que ejercen la autoridad.

Después Zigliara, con la claridad y concisión en él características, expone de la siguiente manera las diversas formas de régimen político poliárquico. «La forma de régimen poliárquico puede dividirse con Santo Tomas en democracia y aristocracia. Tanto la una como la otra pueden ser verdaderas y falsas. La democracia verdadera es la potestad del pueblo, que elige sus príncipes, y en cuanto que de ese pueblo pueden ser elegidos esos príncipes para que legislen, y no que el mismo pueblo pueda dar las leyes. La falsa democracia, o lo que es igual, la corrupción y abuso de la democracia, consiste en que el pueblo plebeyo, prevaleciendo de la fuerza del número, oprima a los ricos. La verdadera aristocracia es la potestad, el poder o autoridad de unos pocos, pero virtuosos, óptimos, que por eso se llaman los óptimos, los mejores en todos los órdenes. Los cuales por estar adornados de tan buenas cualidades gobiernan con equidad y justicia, con alteza de miras, sin pasiones, solo para el bien común. La falsa aristocracia, llamada también oligarquía, o sea dominio de los ricos, consiste en la opresión que los ricos ejercen sobre la plebe por sus riquezas. Opresión que sólo se diferencia de la tiranía en que en este régimen del tirano es uno solo el que ejerce la autoridad y en aquella aristocracia falsa, es oligarquía, son muchos.

Luego continúa el filósofo estudiando las diversas formas de régimen monárquico, y dice así: El régimen monárquico es de dos clases, si se atiende a su origen, esto es, Monarquía hereditaria y Monarquía electiva. El régimen monárquico es triple, si nos fijamos en la forma o ejercicio del mismo: Monarquía absoluta, Monarquía templada y Monarquía representativa o constitucional.

JOTA.

GITANERIAS

A mis queridos hermanos,

«Que nó señó Frazquito... que no pueo ezta contento... déjeme usted con mis penas, si m'a dicho que se vá y que no güerve. Misté que...»

—Calla permazo, calla, te vi a dá un conzejo, pero muy serio, consejo de viejo, yo recuerdo un cantá que vá y que dice:

Ella es buena y vorverá corazón mío no llores y si acaso no volviera ella perdería más

¡Como yo hay quien la quieral

Pero si no es eso señó, lo malo der caso es que me quiere, se lo conocí en sus ojillos tunantes er mismo día que la ví... a mí me daban achares muy grandes, decir le ná... pero la quiero con toa mi arma.

—Josú, que esaborición «me quieres, te quiero, estáis chalaos. Dice una copla.

«Como quieres que abandone al hombre que yo he querido eso sería estar loca y yo estoy en mi sentido».

Y si no te gusta esta o no la comprendes porque eres una mijita bestia, arrepara en la que te ví a decí que es casi lo mismo, con las palabras cambiás.

«Como quieres que yo deje al hombre que m'a gustao Quitale er nio a la paloma y toito s' acabao».

No te apures chavá, que cuando las cosas llegan tan jondas, que jiteren el corazón, no se orvian nunca, y ella vendrá a tí o tú irás a ella, lo cierto es que... la vereita no críe yerba.

—Y vuerta a decirle a usted que no es eso... que no me ha comprendido, Lo que usted dice, güeno es cuando no hay cariño por parte de

alguno... nosotros nos currelamos con toas las ansias de nuestros cuerpos... es que ella tié mío a no se qué, quizá a que soy pobre, a que no sea capaz de cumplirle lo prometío, y ya usé vé, joven con agallas, con una jaca alazana capaz de llevarnos a Córdoba en un santiamén, y allí elante der jefe de la tribu, nos casamos como Dios manda... pero Reyes se ha puesto tonta y tendré que comerme mi cariño y quien sabe si ella también er suyo... porque me quiere, señó, me quiere.

Así platicaban mis buenos gitanos; el Frasquito, hombre de más de sesenta años pero «muy requeteben llevaos», con sus patillas de «boca de jacha», su pañuelo a la cabeza, anudado en el cuello y el sombrero cordobés, sucio y viejo, tapando aquellas glorias que fueron en un tiempo. No parecía lo que era en verdad, más bien recordaba una de esas estampas antiguas de contrabandistas que hoy no se encuentran.

Fernandillo un chaval moreno, casi cobrizo, enjuto de carnes y «capá de amontarse en la más mala yegua en pelo y sin caerse».

Los gitanos, como se sabe, pertenecen a una tribu, que se fracciona para ir de pueblo en pueblo, vendiendo a buen precio lo que a ellos les costó poco o nada. Son muy ingeniosos, tanto que hay que encerrar las gallinas por si les dá «alguna tentación mala».

Fernandillo se enamoró de Reyes con ese amor de los pocos años, ella gitana también, pero pretenciosa, bonita como un lucero, por esto él le cantaba:

Lucero de la mañana que despierta a los gañanes y a mi alma le despierta toíticos sus afanes.

Guapa hasta «er morío» pero le parecía poco su cortejo y le daba ireguas flingléndole amores, que en realidad existían, ya que el duende de los sueños me dice que muchas noches soñó con él.

Un bautizo entre ellos, es una cosa muy seria. la fiesta se prolonga días y días sin que el cansancio ni el vino rinda a los cuerpos.

Como siempre ocurre en estos casos, hay invitados, pues ya d go que es muy curioso ver una zambra gitana.

Un señorito de los que asistían quedó maravillado de las gracias de Reyes, gracias que eran capaces de enamorar a cualquiera. Era mucho torneado el de sus brazos, su color, el de las espigas en plena sazón y con un angel hablando, que sus palabras sonaban a música.

El señorito la perseguía reuto que en el patio donde la fiesta se celebraba llamo la atención la demasiada fineza y alguno presintió que flotaba en el aire algo de tragedia.

Sonó la guitarra salerosa y Fernandillo muerto de celos esperó la salida para dar suelta a esta «sevilla»:

«En dende que te he visto serrana mía mi alma s'a quedao de tí prendia. En tus pestañas como quedan las moscas de las arañas.

Después de cantar abandonó la silla de anca en que se sentaba y con aire retador fué al grupo que formaban Reyes, su cortejo y algunos más.

Ya no había solución, el conflicto estaba encima. «Esta mujé es gitana, gitano soy yo y cuarquiera que

ALGO ATRASADO PERO INTERESANTE

Según noticias dignas del mayor crédito, las leonas del French Circus no son siempre tan atentas como aquí lo fueron con los invitados que su domador Sr. Ivanof introduce en la jaula.

En San Martín de Valdeiglesias donde actuaron unos días antes que en nuestra capital, hicieron una caricia a un mozo dejándole sin una mano y un antebrazo, pues quisieron llevarse aquel pequeño recuerdo.

No dejamos de pensar con horror en la posibilidad de que en Avila hubieran tenido la misma deferencia con algún curioso.

Visado por la censura

intente engañarla, con palabras bonitas, pero sin ser nuestras, tié pena e la vía.

Sonó un tiro, Fernandillo rodó por el suelo como cosa muerta, y el amor de Reyes, valiente, desperió. Se acercó al herido y con la más graciosa de sus sonrisas le dijo: «No tengas cuidao, chavá de mi arma, el palique pa tós, pero el corazón pa tí». Y poniendo sus labios color de guinda sobre los de su galán, volvió su cara hermosa, mirando al grupo en donde se encontraba el agresor y cantó hablando:

Heristes a mi gitano y es pena del alma mía no podé con estas manos arrancarte yo la vía. Y besaba con fruición los ojos sonrientes de su gitaniño.

El Duque de las Moreras Avila Mayo 1930.



PRIMER ANIVERSARIO

La Ilma. señora

Doña Casimira Méndez Adanero

Que falleció en Madrid el día 17 de mayo de 1929

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE S. S.

R. I. P.

Su desconsolado viudo don José Blesa Larra; hijas doña María del Carmen y doña María Luisa; hijos políticos don Rafael Escribano y don Emilio Méndez; nietos; hermana doña Emilia; hermano político don Guillermo Hernández, sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

El funeral que se celebrará el 17 del actual en la iglesia parroquial de San Juan y alumbrado del Santísimo Sacramento en las Reparadoras, de la ciudad de Avila; el alumbrado del mismo día en la iglesia de San Pascual y todas las misas que se celebren el 18 en la parroquia de San Jerónimo, de Madrid, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Avila 16 de mayo de 1930.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

INFORMACION GENERAL

EL GENERAL

«NO IMPORTA»

Al recordar estos primeros días de mayo la gran epopeya que llevó a cabo el pueblo español...

Pues bien; en este hermoso mes y este año un invasor más peligro so que Murat y que Napoleón...

Y ante este hecho innegable, bochornoso que deshonra a la nación y que demuestra que los poderes son débiles...

Segundo para que los padres de esos jóvenes eduquen y corrijan cual conviene a sus hijos...

Gonzalo Arévalo.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 17.—Sábado.

Santos Pascual Bailón y Bruno, confesores; Adrián, Heraclio, Pablo, Aquilino y Víctor, mártires; Restituta Virgen y mártir; Claudina, Virgen y beata Humiliana, viuda.

La misa y oficio divino son de San Pascual Bailón, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Novena a Santa Rita de Casia

Convento de Gracia.—Continúa el solemne novenario en honor de la gloriosa abogada de imposibles, Santa Rita de Casia.

Por la mañana a las seis y media y a las siete y media, misas rezadas en el altar de la Santa.

A las seis de la tarde, exposición, rosario, sermón a cargo del R. P. Gregorio Rodríguez, dominico, novena, cánticos y reserva.

Mes de Maria

Sa. Vicente.—A las seis santorario y ejercicio del mes a la Virgen del Amor Hermoso.

La mejor solución alcalina se obtiene con la

Sal Vichy-Etat

producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones.

Cura el artritis, reuma, diabetes, etcétera.

RADIOTELEFONIA

Unión Radio

Madrid Sábado 17 SOBREMESA

14,00 «Lo mejor del Puerto», (pasodoble); «Morgeublatter», (vals); «Polo y asturiana»; «Tu ca nun chaigne»; (canción napolitana); «Rigoletto»; (fantasía); «Rosamunda»; «El hombre a quien quiero»; «Humoresque»; «La leyenda del beso»; «Minuetto»; «Serenata vasca»; «La parida»; (canción española) «El juramento»; «Tannhauser».

TARDE

19,00 Recital de Liedes. «El Nilo»; «Tarde de primavera»; «Serestas»; «La invitación al viaje y Canción triste»; «Jerusalén»; «Claro de luna».

Audición completa del ballet de Stravinsky «El pájaro de Fuego».

Intermedio. Primera charla del doctor Torres Oliveros «pro-homocopatía».

Fragmentos de zarzuelas, «El huésped del Sevillano»; «El asombro de Damasco»; «Los Flamencos»; «La reina mora».

NOCHE

22,00 Selección de la zarzuela en dos actos, de los señores Martínez Román y Serrano, música de los maestros Acevedo y Díaz Giles, «El Romeral».

NOTICIAS

RADIOFONICAS

Lecciones de música por T. S. H.

Tiempo atrás, fué radiada en Berlín, aprovechando la emisión de dicada a la infancia, una lección de violín por un conocidísimo profesor alemán.

Algunas semanas antes, un pianista había radiado otra lección de piano.

EL DIARIO DE AVILA

Se vende en Madrid

10300 DE EL DEBATE Calle de Alcalá, frente a las Ca. airavas.

de Enseñanza

De la sección

Se han cursado a la Ordenación de Pagos nóminas de resultados acreditando las diferencias de sueldo correspondientes a los siguientes maestros de esta provincia:

D. Hermógenes Coca Muñoz, de Fuente el Sauz, resultados de 1927, 213'26 pesetas; resultados de 1928, 150'66; total 263'92.

D. Benjamín Santos Borrego, de Madrigal de las Torres, resultados de 1927, 115'21; resultados de 1928, 520 total 435'21.

D. Antonio Galve Pascual, de Avila, resultados de 1927, 197'32; resultados de 1928, 151'62; total 348'94.

D. Ramón Delgado García, de Avila, resultados de 1927, 332'35; resultados de 1928, 296'65; total 629.

D. Félix Calvo Pérez, de Navas del Marqués, resultados de 1927, 186 pis. 30 céntimos; resultados de 1928, 529'61; total 715'91.

D. Dionisio Gómez García, de Martínez, resultados de 1927, 63'76; resultados de 1928, 320; total 383'76.

D. Julián Casillas Hernández, de Navaceda de Tormes, resultados de 1927, 115'21; resultados de 1928, 320; total 435'21.

D. Domingo Labajos Rodríguez, de Candeleda, resultados de 1928, 165'62; resultados de 1929, 388'10; total 553'72.

Herederos de D. Cayetano González, de Arévalo, resultados de 1928, 563'17; total 563'17.

D. Santiago Sanz Santos, de Avila, resultados de 1928, 555'41; total 555'41.

D. Primo de Miguel Garrido, de Avila, resultados de 1928, 134'53; resultados de 1929, 390'08; total 524'41.

D. Rómulo González Cabrera, de Navatagordo, resultados de 1928, 49'08; resultados de 1929, 506'34; total 655'42.

Herederos de D. Indalecio García, de Neila de San Miguel, resultados de 1928, 304; total 304.

D. Antonio Sánchez Hernández, de Santa María del Berrocal, resultados de 1928, 160; resultados de 1929, 52; total 212.

D. Venancio González Rueda, de Arenas de San Pedro, resultados de 1929, 187'09.

D. Federico Lefler Herradura, de Candeleda, resultados de 1929, 280.

D. Agapito Eloy Lefler Acosta, de Piedraivies, resultados de 1929, 308'49.

D. Juan Mañas Hernández, de Avila resultados de 1929, 166'63.

D. José Hernández Galán, de Horcajuelo, resultados de 1929, 288.

D. Ramón López Delgado, de Hoyo de Pinares, resultados de 1929, 195'20.

D. Máximo Sánchez Hernández, de El Tiemblo, resultados de 1929, 183'20.

D. Florencio Jiménez Martín, de Cabezas del Villar, resultados de 1929, 289'33.

VISADO POR

LA CENSURA

Caldas de Oviedo

Aguas termales azoadas muy radiactivas

Reumatismo, Catarras, Gripe y al curada

GRAN HOTEL DEL BAL NEARIO

Servicio esmerado. Cocina selecta

15 Junio a 30 Septiembre

LA PAJARITA

(ESPECIALIDAD)

CORAZONES DE

Santa Teresa

Premiados en Londres y Roma

AVILA EN LA EXPOSICION DE SEVILLA

Ayer se ha recibido en la Diputación provincial una comunicación de la Delegación de las Diputaciones Castellano Leonesas, en la Exposición de Sevilla...

Según nuestras noticias, dichos actos vestirán gran solemnidad y asistirán a ellos, representando a la Diputación y al Ayuntamiento de la Capital, respectivamente, D. Darío Benito Sánchez y D. Salvador Represa...

Avila, aunque tardíamente, va a hacer acto de presencia en aquella Exposición y nos felicitamos de que sea un conferenciante de la talla del Sr. Sánchez Bermejo el encargado de pronunciar aquellas conferencias...

Una vez más el Sr. Sánchez Bermejo ha puesto su talento y laboriosidad al servicio de una empresa altamente simpática, y marcha a Sevilla, con nuestro digno alcalde y el ilustrado abogado y diputado, D. Darío Benito...

El nombre de Avila, en la presente ocasión, va doblemente unido al del Sr. Sánchez Bermejo, por las distinguidas personas que le acompañan, que aportarán también su preclara inteligencia a pregonar las glorias de nuestra Ciudad y su provincia.

LOS TEATROS

Principal

Debut de la Compañía Bassó-Navarro

Con una buena entrada y un liosonjero éxito debutó anoche en el Teatro Principal la notable Compañía Bassó-Navarro.

Se puso en escena la comedia en tres actos de los hermanos Quintero «Mariquilla Terremoto».

Esta obra no se sale un punto de los moldes del teatro Quintero.

Sin embargo, como en todas las producciones de los ilustres comediógrafos, hay en el fondo intenso drama psicológico, arduas complicaciones sentimentales en el alma de los personajes...

El tipo, pues, fundamental de la obra es el de Mariquilla Terremoto y fué deliciosamente interpretado por María Bassó.

Cuanto se diga sobre el acierto con que compuso el personaje sería pálido ante la realidad.

No solamente encantó al público con sus aciertos constantes sino que supo hacer llegar al corazón de los espectadores la más honda emoción.

Suya fué la gloria de la jornada y esto es más meritorio si se tiene en cuenta que los demás elementos de la Compañía estuvieron admirables en sus respectivos papeles.

No podemos limitarnos a la obli-

LA VENTA DE LECHE Y HUEVOS

Al leer el último número de la Revista «La Industria Pecuaria», vemos que por el Alcalde de Zaragoza Sr. Jordana, y en cumplimiento de lo acordado por la Junta Ejecutiva designada por el Ayuntamiento para regular la venta de leche y huevos...

Respecto a la venta de huevos, se ordena que en todos los lugares donde se expandan, se fije un cartel en el que conste los que sean frescos y los conservados, debiendo estar convenientemente separados unos de otros.

Traemos a colación estas disposiciones para llamar la atención del señor alcalde sobre diferentes aspectos del servicio de abastos que requieren urgente atención.

Es digno de elogio el celo mostrado por el alcalde de Zaragoza en bien de sus administrados, y nos place felicitar a «Industria Pecuaria», órgano de la Asociación general de ganaderos...

Si esto lo piden los productores, ¿qué debemos hacer los consumidores que pagamos como bueno un artículo que no es muchas veces ni siquiera mediano?

Al señor Alcalde de Avila rogamos tome nota del proceder del señor Jordana y vea si es posible hacer en Avila algo semejante.

luan

gada fórmula de decir que contribuyeron al buen conjunto.

La señorita Elena Monserrat encargada del papel de Gracia estuvo irreprochable, y muy bien en el suyo Mercedes Nieto y todas las demás artistas.

Nicolás Navarro, también hizo del papel de Quique, una afortunada creación, así como Juan Vázquez, José del Valle, Fernando Carmona, que fué aplaudido en varios mufis y Ratael Terry.

El público salió satisfechísimo y haciendo elogios merecidos de la actuación de la Compañía.

1. de A.

Lico

Se arrienda una pa-

Mañana, estreno del precioso sainete «Para í es el mundo», una de las mejores obras de Carlos Arniches representada con gran éxito en Madrid durante largatemporada.

Se vende una pa-

Se vende una pa-

Se vende una pa-

Se vende una pa-

Se vende una pa-

Se vende una pa-

Se vende una pa-

Sección mercantil EL MERCADO DE AVILA

Continúa la desanimación, no haciéndose operaciones en el trigo. Los restantes cereales se han cotizado a los precios siguientes:

Centeno, a 42 reales fanega. Cebada, a 39. Algarrobas, a 62.

El tesoro de ganados se ha visto concurrenciadísimo, y se han pagado a los precios siguientes:

Añojos y añojas, a 39 pesetas arroba. Ovejas, a 32 una. Idem emparejadas, a 54. Carneros, a 3 pesetas el kilo.

También han llegado hoy numerosos vecinos de los pueblos comarcanos para asistir al mercado semanal de hortalizas el cual estuvo muy concurrido.

Villatoro 14 de mayo.

Nota de precios

Trigo, a 20,00 pesetas los 55 5 jltros.

Centeno, de 13,00 a 13,50. Algarrobas, a 16. Cebada, a 12.

Garbanzos de 35 a 45,00. Alubias, de 45 a 60. Patatas de 1,25 a 1,50 pesetas los 11,5 kilos.

Huevos, a 1'50 pesetas docena. Corderos y cabrios, a 2,50 pesetas kilo.

Mercado de ganados Se vendió en poco rato gran parte del ganado que se presentó a precios cada vez más elevados.

Peñaranda 15 de mayo.

Durante la pasada septena el tiempo ha mejorado notablemente, haciendo días espléndidos y de temperaturas altas, a veces hasta de bochorno que contrastan con las pasadas.

Los campos han recogido el benéfico influjo del cambio de tiempo, presentando buen aspecto.

Actualmente se realizan las labores de binado de barbechos y escardos, estándose ya en las postmerías de estos últimos que han sido pesados por la mucha hierba extraña.

El mercado celebrado hoy, que ha coincidido con la festividad del patrono de los agricultores, ha estado poco concurrido, quizá precisamente por esta causa, y por la pertinaz paralización que se deja sentir, ya de manera agobiadora en los mercados de trigo.

La provincia de Avila y las esperanzas de próximas disposiciones beneficiosas para este estado de cosas, hacen concebir alguna reacción a este mercado para en breve.

En el mercado de trigos hay ofertas a 80 reales las 94 libras y 560 pagan a 75, efectuándose operaciones por muy pocas fanegas a 75 reales.

Puede considerarse nulo este mercado y en lo escaso que se realiza, abiertamente al precio indicado, con vulneración de disposiciones vigentes sobre el caso.

Los precios que han regido en el mercado, han sido los siguientes: Trigo, de 72,00 a 73,00 reales fanega.

Cebada, de 36 a 37 00. Centeno, de 55 a 56.

Guisantes, de 53 a 54. Algarrobas de 58 a 60.

Harina de 1.ª a 60 pesetas los 100 kilos. De 2.ª a 58. De 3.ª a 56.

Patatas, a 1,75 pesetas los 11,50 kilogramos. Pan de kilo, a 0,60.

Se arrienda una pa-

Se vende una pa-

Se vende una pa-

Se vende una pa-

Se vende una pa-

Curso de Sericicultura en Murcia

Propuesto por mi querido jefe, el señor Inspector, he formado parte del grupo de cien maestros...

Como de este inolvidable viaje he sacado gratas impresiones, quiero consignar en este periódico algunas de ellas. Al hacer esto, me guía el deseo de poner cuanto esté a mi alcance para que en mi provincia, en esta querida Avila, resucite y se intensifique la industria sederá...

Primera parte: Viaje a Murcia

Día 26 de abril Estación de Atocha. Movimiento inusitado. Silbidos agudos y ronclos clamores de las sirenas de las locomotoras.

Un ronco sonido de la sirena de esta locomotora «mastodont» (está construida en España, y puede competir con otras similares del extranjero, en hermosura, velocidad y potencia—lo cual honra a nuestra industria nacional—) y el movimiento del tren me sacan a la realidad (estaba pensando en el grado de civilización que ha alcanzado el hombre del siglo XX).

Salimos de la enorme marquesina. Filas interminables de vagones desfilan ante mi vista. Queridos compañeros viajan en el mismo departamento: Asturias Galicia, Zamora, Santander, Palencia, Cáceres y Avila están representadas en estos maestros.

Animada conversación se entabla entre nosotros. Somos de diferentes regiones pero, nos expresamos en un solo idioma, y nos unen los mismos lazos de amor hispano. A Murcia nos lleva idéntico ideal: el mejoramiento de nuestras escuelas.

Getate y el Cerro de los Angeles cruzan ante nuestra mirada. Durante unos momentos la ventanilla del coche sirve de marco a la imagen del Sagrado Corazón de Jesús que se destaca sublime, teniendo por pedestal el centro de España. Nuestros pensamientos vuelan por ignoradas regiones...

Tierras áridas se suceden sin interrupción: ¡Qué tristes son los alrededores de Madrid! Pero el panorama cambia de pronto: hemos llegado a la vega de Aranjuez. Muchos árboles y muchas huertas; plantaciones de fresa y de variadas hortalizas nos hacen admirar este vergel, regado por las aguas del «siempre rico y dorado Tajo».

Una villa importante se ofrece a nuestra curiosidad: es Tembleque. En este pueblo toledano vemos el primer molino de viento. ¡Cuanto más contemplaremos al atravesar estas ricas llanuras, estos campos pródigos en cereales y viñedos! Ver el panorama manchego y no pensar en el Quijote es imposible. A nuestra mente acuden pasajes de este libro inmortar: la aventura de los molinos, la salida de madrugada por la puerta del corral, las caminatas a través de estos campos calcinantes; tantas aventuras; las ventas; Dulcinea del Toboso...

la por la pantalla de nuestra imaginación y revive en el recuerdo de nuestra memoria. ¡Hay que cruzar la Mancha para comprender «El Quijote».

El tren avanza raudo, veloz. Ya se queda a tras Quero con su laguna. Unos minutos y entramos en una estación importante: Alcázar de San Juan. «A las ricas lortas del Alcázar» pregona un muchacho adquirimos una y nos sabe a gloria.

Continuamos. Más llanuras más molinos de viento; muchas viñas.

Pasamos al restaurant del tren. Menú variado y abundante. Comensales de diferentes países vemos sentados en estas mesas acogedoras y limpias. Una familia de alemanes charla en una mesa inmediata a la nuestra. Dos recién casados susurran tiernas frases en amoroso coloquio. Yo me acuerdo en estos instantes de capítulos leídos en las «Memorias de un vagón de ferrocarril» (de Eduardo Zamacois): también allí hay idilios y aventuras de viaje...

«Albaceate, cinco minutos» grita un empleado. Vendedores de navajas irrumpen en el vagón. Después de mucho regatear compramos varias. Una señora compra siete pañalitos: ¿para qué los querrá?

Arranca el tren. Marcha vertiginosa. Los enormes viñedos parecen animados de un rápido movimiento de rotación; este fenómeno de óptica se repite constantemente. El terreno tiende a la ondulación. Un castillo se divisa a lo lejos: sobre sus muros se levanta un edificio moderno. Estamos llegando a Chinchilla. Recuerdos de luchas y de acontecimientos guerreros, estación amplia. Nuestro tren se divide de parte de él irá a Alicante, otra a hermosa ciudad del Turia, y por fin, la tercera nos llevará a Murcia.

Ha pasado una hora. Nos ponemos en movimiento. Campos yermos tierra árida es el país que ahora atravesamos; ¡qué pobre es esto! Lechos de torrentes completamente secos; nada de vegetación es el panorama de estos eriales. El terreno se accidenta cada vez más. Llegamos a Hellín: un hermoso edificio de escuelas graduadas llama nuestra atención. Compramos un paquetito de los típicos caramelos.

Tobarra nos ofrece una vega rica, y un agua que es la mejor de este itinerario. Nos hundimos en las entrañas de la tierra: el ingenio humano ha perforado estas rocas calcáreas y estratificadas. A la salida de un túnel se nos presenta una fantasmagórica visión: el río Mundo, afluente del Segura, corre entre cortaduras del terreno y se desliza por ubérrimas vegas, donde las plantaciones de arroz alternan con huertos de frutales y de olivos. Pero alejados del río, el paisaje se repite: por todas partes sequedad y tristeza.

Más adelante vemos la confluencia del Mundo y el Segura. Ya vamos a seguir en las vegas que fertiliza este turbio río. Pasamos por Cieza, población murciana de hermosa huerta, y construida en las orillas del temible río, y al pie de alta y desnuda montaña. Llegamos a Archena, célebre por su balneario, y finalmente entramos en la hermosísima y sin par huerta de Murcia.

Aquí hago punto. Quedése para otro artículo la descripción de este jardín de esta huerta, única en el mundo.

Manuel L. Vázquez El Arenal mayo de 1930.

«CALVOS», Recuperaréis vuestros cabellos sin pomadas ni alcoholatos. Tratamiento económico nuevo japonés. Pago después del resultado. Escribid: KINOL. Apartado 10.073. MADRID

Revista de Prensa PARA EL COMEDOR DE DON MELQUIADES De Hacienda

«La Epoca». Se ocupa de los esfuerzos que hacen varias naciones por el desarrollo de la marina mercante, estimando que es una de las bases de la prosperidad nacional y estimula a España a seguir atentamente, lo que se hace en los países que desarrollan su marina mercante y a procurar que el tráfico comercial y turístico se realice en las mejores condiciones a la sombra de la bandera patria.

«El Castellano de Burgos». Habla de los políticos de antes de la Dicitad ra y dice que Alba, Unamuno, Sánchez Guerra, Melquiades Alvarez, Alcalá Zamora, siguen lo mismo que antes, sin enmienda de ninguna clase.

Los viejos políticos añade el estimado colega que no fueron definitivamente desterrados por el pueblo español en 1923 lo serán ahora en 1930, por no haberse sabido enmendar en seis años de ostrausmo.

«La Nación». Combate la vuelta del turno amistoso de los partidos, puesto que este turno supone—¡que no se olvide!—que en plazos más o menos largos, según convenga, la necesidad una mayoría parlamentaria afecta al gobierno que impere.

Y esto volverá a traer la destitución de alcaldes y municipios, el procesamiento de concejales, la coacción y el soborno, todos los vicios, en suma, que requiere el logro de la mayoría.

«El Siglo Futuro». Publica un artículo titulado «Los perros mudos» del que es autor nuestro estimado paisano, el culto sacerdote, D. Felipe Robles; y en el que se lamenta del estado apático y de silencio (aunque no signifique aquiescencia y aprobación) en que se hallan muchos católicos que debían hablar y clamar y moverse contra el liberalismo no siendo pocos los que algún día se lamentarán diciendole aquello del profeta: ¡Ay de mi porque callé!

«El Debate». Trata en su nota del día de la Fiesta de Agricultura celebrada ayer en Madrid y se congratula de las conclusiones de la Confederación Nacional Católica agraria referentes a la concesión de numerario para el Crédito Agrícola y las parcelaciones y cumplimiento de la ley del retiro obrero en los campos.

Según nos tenía anunciado el Gobernador civil se ha publicado una circular, cuyo objeto es excitar a los particulares para que contribuyan con sus óbolos al sostenimiento del Comedor de Caridad, obra eminentemente benéfica y en la que se hallan muy interesadas las autoridades locales y provinciales.

A continuación insertamos la mencionada circular:

Al vecindario de Avila No ha menester que encomiemos la función humanitaria y eficaz que realiza el Comedor de Caridad establecido en Avila, a impulsos de la llama vivísima de la caridad.

El beneficio inmenso que reporta esta fundación conocida de todos basta por sí sola para enaltecerla y consolidarla.

Persigue un fin esencialmente caritativo cual es, el de proporcionar el cotidiano sustento a numerosos ancianos y ancianas desvalidos.

Son los comedores gratuitos instituciones verdaderamente útiles e importantes por su valor social y bienhechor.

Mitigan el hambre y evitan la miseria actuando constantemente de antídoto contra la mendicidad pública, vergonzoso estigma de las sociedades modernas. Ya que por fortuna y orgullo de Avila, hállese prohibida la mendicidad callejera, es imprescindible que esta llaga social no se exteriorice a cuyo efecto invitamos al vecindario para que con todo interés entreguen sus dádivas caritativas con destino al Comedor de caridad.

Conociendo el espíritu generoso, los sentimientos humanitarios del noble pueblo de Avila, confiamos en que será atendido nuestro ruego, y unos y otros coadyuvarán con los organismos Oficiales a su sostenimiento, con lo cual se ejerce una de las más hermosas virtudes y deberes que todos tenemos de remediar las desdichas que afligen a la falange de ancianos que a diario acuden aproximadamente en número de noventa a esta Ciudad, en demanda de auxilio.

Avila 30 de Abril de 1930.—E. Presidente de la Diputación, Florentino López Alonso.—El Gobernador civil, Miguel Gómez Cano.—El Alcalde. Salvador Represa.

Los suscriptores pueden adherirse ee el Gobierno civil, en el Ayuntamiento o en la Diputación provincial.

Se publicará mensualmente la relación de donantes.

Don Melquiades ha sido siempre un buen equilibrista. Ha hecho equilibrios con los socialistas, los republicanos, los monárquicos, con todos los partidos políticos, en fin.

Por eso, sin duda, inventó el Reformismo. El debió decirse para sí. Todos los partidos políticos necesitan reforma, lo cual era una verdad como un templo. Pues bien, inventando el Reformismo, estoy en disposición de actuar en todos y con todos los partidos políticos.

Nadie dirá que la tal invención del Reformismo no tiene una cualidad que, en tiempo de los Panzas, no es apreciablesísima. Esa cualidad es la del oportunismo.

El oportunismo suele ser cualidad de los cucos. Toda la ciencia consiste en arrimarse al sol que más calienta.

Pero D. Melquiades no es solamente un cuco. Al menos, no es un cuco cualquiera, sino un cuco distinguido que, a fuerza de bregar en la política y estudiar el lado vulnerable de todos los partidos políticos se ha hecho un cuco científico.

Un cuco científico es un cuco que inventa un sistema de equilibrio político.

Y éste es el caso de D. Melquiades.

D. Melquiades ha inventado un sistema mecánico equilibrista, para actuar en política.

¿Qué es un sistema mecánico equilibrista?

Un sistema mecánico equilibrista, es un punto de apoyo, sobre el cual descansa el punto medio de una barra. Si se quiere dar más comodidad al sistema, se cuelgan plañillos a ambos extremos de la barra, para apoyarse en ellos.

Probad el sistema. Se pone un pie en un plañillo y otro en otro plañillo. Si tenéis cuidado de no inclinaros a un lado o a otro, la balanza se mantiene en el fiel y el equilibrio es estable.

Si os inclináis a un lado, el brazo de la barra de aquel lado se inclina también de ese lado.

Así se está en todas las disposiciones de aprovechar el tiempo.

¿Que viene la dictadura y los partidos no actúan? Con mantenerse en el fiel, en equilibrio estable, nadie podrá decir que D. Melquiades está desequilibrado.

¿Que cesa la Dictadura y viene la República? Con inclinarse a la izquierda, está en facha oportuna para entrar en la República.

¿Que sigue la Monarquía? Con dar media vuelta a la derecha, está en la Monarquía.

El invento de D. Melquiades, al hacerse monárquico republicano, es ingenioso y de una oportunidad que nunca marra.

¡Hasta que le conozcan el juego! ESTEBAN.

BONITO NEGOCIO POR NO PODERLO ATENDER SU DUEÑO se traspasa el H. VICTORIA, con treinta camas y bien amueblado y con una buena clientela, en lo más céntrico de la capital. Para informes, en el mismo, con su dueño Manuel Pierna Garcia, Barrado, número 4, en Salamanca. Teléfono 1216.

Gran Balneario de Medina del Campo Temporada oficial, de 1.º de junio a 30 de septiembre Verdadero sanato lo para la escrofula, según declaración de Real Consejo de Sanidad («Gaceta de Madrid» del 3 de marzo de 1893) Maravilloso resultado en las afecciones de índole escrofulosa, procesos tuberculosos locales, raquitismo, enfermedades por retardo de la nutrición, anemias, trastornos consecutivos al período del desarrollo y edad crítica en la mujer, etc., etc. Gran hotel con todo el confort moderno, excelente cocina a cargo de reputados cocineros, restaurant, mesas particulares de primera-comedor de segunda, hospedería al alcance de todas las fortunas. Comodos automóviles a todos los trenes desde la estación de Medina del Campo. Existen también numerosos alojamientos en los alrededores del Balneario, muy económicos y confortables. Entre ellos uno titulado LA HOSPEDERÍA propiedad de este Balneario.

Libramientos puestos al pago en la Depositaria de Hacienda de esta provincia Señor Administrador de la prisión, 289,10 pesetas; D. Antonio Sánchez, 10.064,75; D. César Castañón, 34.623,45; señor Gobernador civil, 1.377; D. Fulgencio Gómez Carrión, 74,87; señor Jefe de Telégrafos, 63,58; D. Eulasio Bernaldo de Quirós, 2.865; señor Presidente de la Audiencia, 3.500.

REPRESENTACION Importante Casa de lubricantes de Bilbao desea representante para la plaza y su provincia. Inutil dirigirse sin buenas referencias. Para informes al apartado número 55, Bilbao.

Bibliografía La mujer en su casa Ha aparecido el número de mayo de la interesantísima revista mensual LA MUJER EN SU CASA que con tanto interés leen las señoras. Como siempre, su especialidad son las labores (a mano y a máquina) y las mantelerías y juegos de cama, dedicando también preferente atención a las Modas para señoras y niños con escogidos modelos para la presente primavera todos preciosísimos, y una lección de corte dedicada a los trajes de chaqueta, por los que este año hay marcada predilección. Son también dignas de mención las secciones de ropa blanca, trabajos artísticos (repujado, prograbado etc), decorado y arreglo de la casa; higiene y belleza; literatura etc, y la de correspondencia, desde cuyas columnas LA MUJER EN SU CASA se comunica con sus suscriptoras. No deje de suscribirse a esta importante revista. Envíe hoy mismo una peseta en sellos de correo a la Casa Editorial Bailly-Ballière S. A. Nández de Balboa 21 Madrid y recibirá el número de mayo.

Nitrato de Chile 15 a 16 por 100 de nitrógeno nítrico Producto natural que no acidifica las tierras ni quema las manos 1.º Se ven sin necesidad de pesar ni medir. Sus resultados inmejorables: 2.º Tiene un siglo de garantía de éxito en todos los suelos y cultivos de España. ¡ADEMAS CONTIENE YODO Informes gratis Comité de Nitrato de Chile Apartado, 6 Avenida Eduardo Dato 12

HERNIADOS (QUEBRADOS) Los hechos han demostrado que los aparatos A. G. RAIMOND suprimen la hernia; construidos científicamente y anatómicamente para cada caso se amoldan al cuerpo como un guante, suaves y cómodos no molestan y el herniado puede dedicarse a su labor habitual (trabajos del campo u otros); logran desde el primer momento la contención absoluta y constante de la hernia, alejan sus peligros y ejercen un verdadero milagro en el estado del herniado devolviéndole las energías perdidas y la alegría de la salud. A los numerosos testimonios de satisfacción que hemos venido publicando y que enaltecen los efectos benéficos del método A. G. RAIMOND añadimos los que siguen: Pa'omares 19 de mayo 1930.—Sr. D. A. G. Raymond, Barcelona: Vengo por la presente darle mis más expresivas gracias por haberme curado de una hernia escrotal que mucho me ha molestado durante 15 años. En razón de mi edad avanzada, pues tengo 76 años, encuentro esto maravilloso y no faltaré de decir a los herniados que conozco el resultado que he conseguido. Ya sabe puede disponer en lo que guste de su atto. a. s. Pedro Garcia, Palomares, Alja de Tormes (Salamanca). Esparragosa de la Serena 14 de mayo 1930.—Sr. D. A. G. Raymond, Barcelona. Es una gran satisfacción para mí manifestarle que estoy completamente curado de la hernia escrotal que tanto me ha hecho padecer durante 20 años. Tengo 65 años y durante los 11 meses que he llevado los aparatos del método A. G. RAIMOND no me han molestado en nada para desempeñar mis ocupaciones. Le quedo por esto muy agradecido y le autorizo a publicar la presente de usted atto. a. s. s., Eduardo Nogales, Esparragosa de la Serena (Badajoz). Si habéis descuidado vuestras hernias, si estáis cansados de llevar aparatos sin resultado ninguno, debéis aprovechar esta oportunidad única, y presentaros sin vacilación y en toda confianza al eminente ortopédico, en SALAMANCA.—Sábado 17 de Mayo, HOTEL COMERCIO. AVILA.—Lunes 19, HOTEL INGLES. MADRIGAL DE LAS ALTAS TORRES.—Martes 20, FONDA LA ESTRELLA. AREVALO.—Miércoles 21, HOTEL COMERCIO. VALLADOLID.—Viernes 23, HOTEL FRANCIA.

El día en Avila Ecos de sociedad El acto de mañana Información de España y del extranjero

Con motivo de celebrar el próximo domingo la fiesta del Patronio de San José en la iglesia de San Pedro, se cantarán solemnes vísperas en honor del Santo.

FERNANDO TOME BUSTILLO

De la Beneficencia Municipal
Aparato digestivo y Rayos X
Consultas de doce a una y media y de siete a ocho y media
CATEDRAL, NUM. 2

El Juzgado superior de recompensas del grandioso certamen Exposición Ibero-Americana de Sevilla ha concedido la Medalla de Oro al famoso reconstituyente Jarabe «Hipopofitos Salud».

Esta distinción, una de las más importantes concedidas dentro del grupo de Industrias Químicas de aquella Exposición, constituye un señalado triunfo para el Laboratorio preparador de tan acreditado tónico y un autorizado reconocimiento de su científica composición.

Arturo Canales

Entarimados del Norte pino rojo.
Cementos Asland y Cangrejo.
CASTELAR, 3.

El Ayuntamiento ha dado orden a los agentes municipales de la brigada de higiene a fin de que se ocupen en limpiar las inmediaciones de la muralla y que sean castigados con fuertes multas los que infringiendo lo dispuesto arrojen basuras en todo el cinturón del hermoso monumento.

Nos parece acertada la medida tomada por nuestros activos concejales, pues con ella a ellos ya no les cuadra el chistecito aquel del sainete, en que el dueño de la casa arrojaba a la «cochina» calle a dos indeseables, y estos le contestaron: «Que culpa tenemos nosotros que el Ayuntamiento no las limpie».

Llame al teléfono 170 y solicite una demostración en su oficina o domicilio de la imprescindible CALCULADORA ADDAC
Precio 300 pesetas
Ventas a plazos.

Han sido recibidas por el Estado las obras de acopio de piedra y su empleo en las carreteras de Piedrahíta a Barco, de este punto a Béjar y del Puerto de Pico a Barco.

También se ha hecho cargo el Estado de las obras realizadas en los kilómetros 40 al 45 de la carretera de Venta del Obispo a Cebrenos.

SE VENDEN unos apuntes de Policía.
Razón en esta Administración.

En la comisaría de vigilancia se hallan depositadas una guía de España y Portugal y una llave encontrada en la vía pública.

EN EL COMERCIO «El Palacio de Cristal» se necesitan dependientes y dos chicos de 14 a 16 años con alguna práctica comercial.

Mejorados

Se encuentran bastante aliviados de su enfermedad la hermana del Penitenciario de la Catedral D. Justo Sánchez y D. Emilio Díaz Sánchez Albornoz.

—Por primera vez después de su enfermedad ha abandonado hoy el lecho por algunas horas doña Carmen Laorden de Vega.

Enferma

Se halla indispueta doña Felipa González, madre política del ilustrado profesor de Instrucción primaria D. Emiliano Bernabé Lefler.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al médico de San Juan de la Encinilla D. Gaudencio Hernández, al alcalde de Gotarrendura don Andrés Martín González y al secretario habilitado de dicha localidad, este último comisionado para la revisión de quintos.

—Se encuentra en Avila el teniente de Intendencia D. Isaías Gil. Han llegado:

Una Comisión del Ayuntamiento de Fontiveros para resolver asuntos relacionados con el pueblo integrada por el alcalde, primer teniente alcalde y depositario de fondos señores López, Jiménez y Valverde. —Con el fin de asistir a los funerales de su esposa, D. José Blesa. —De Oviedo, D. Julio Hidalgo acompañado de su joven esposa.

Crónica de sucesos

Por corta de pinos en un monte de propios de Hoyos de Pinares, ha sido denunciado ante el Juez municipal Santos Santamaría Santamaría

A Domingo Vallejo Canales le sustrajeron tres pies... de madera, en término de Encinares, y dada cuenta del hecho a la Guardia civil de Horcajada, se practicaron algunas gestiones, por las que resultó ser autor del hurto Damián López Moreta.

Por pastoreo abusivo fueron denunciados ante el señor Alcalde de San Bartolomé, los vecinos de aquella localidad Anselmo García Martín, Manuel Jiménez y Eugenio Torrejón.

A causa de no llevar en la parte anterior de una camioneta la correspondiente placa de matrícula, se ha denunciado ante el señor ingeniero jefe de Obras públicas a D. Antonio Abreu Aparicio, propietario de aquel carruaje.

Del Gobierno civil

En el Gobierno Civil nos han facilitado la siguiente nota:

Ha sido detenido cuando viajaba en el tren número 5 por los agentes de vigilancia, y conducido a Avila, Armando López González de 22 años y natural de Cuba, domiciliado en Madrid, Fuencarral 56, estudiante de Medicina por habersele encontrado hojas clandestinas que escitan al desorden y en las que se trata de explicar los sucesos ocurridos en Madrid, procurando repartirlas y hacer propaganda de ellas en Valladolid donde se dirige. Ha sido puesto a disposición del fiscal. El Juzgado de Avila se

El acto de mañana

Orden que deberá seguirse en las recepciones generales, en armonía con lo dispuesto en la Real orden de 19 de enero de 1926: Audiencia y fiscal de S. M.; Diputación provincial; Ayuntamiento; Obispo y cabildo Catedral; Senadores; Grandes cruces; Títulos del reino; Gentiles hombres; Caballeros de órdenes militares; Caballeros maestranes.

Ministerio de Gracia y Justicia
Magistrados suplentes; Juez de instrucción; Juez municipal; Notarios; Registrador de la propiedad; Director de la Prisión y personal; Clero parroquial; Ordenes religiosas, Dominicos, Carmelitas, Paules, San Antonio, Adoratrices, Hermanos San Vicente de Paul, Medalla Milagrosa y Casa de Misericordia; Seminarario.

Ministerio de la Guerra
Somatenes.

Ministerio de Hacienda
Delegados de Hacienda y personal a sus órdenes; Abogados del Estado; Ingenieros jefes del Catastro y personal a sus órdenes (Rústica y Urbana); Monopolio de petróleos

Ministerio de la Gobernación
Secretaría del Gobierno; Inspector provincial de sanidad; Subdelegados de Medicina y Farmacia; Inspector provincial de sanidad pecuaria; Administrador de Correos y personal; Jefe de la sección de Telégrafos y personal.

Ministerio de Instrucción Pública
Director y claustro de profesores del Instituto; Director y claustro de profesores de la Escuela Normal de Maestros; Directora y claustro de profesoras de la Escuela Normal de Maestras; Inspectores y maestros nacionales; Comisión provincial de monumentos; Jefe de la sección administrativa de 1.º Enseñanza; Delegado regio de Bellas Artes.

Ministerio de Fomento
Ingeniero jefe de Obras públicas y personal a sus órdenes; Ingeniero jefe del distrito forestal y personal a sus órdenes; Ingeniero agrónomo y personal; Jefe de estadística; Jefe de positos; Cámara de Comercio; Cámara Agrícola; Cámara de la Propiedad Urbana; Ingeniero industrial, Ingeniero fiel contraste de pesas y medidas; Comisario regio de Fomento; Sin licato Católico Agrario.

Ministerio de Trabajo
Inspector del trabajo.

Caso 18 de las Instrucciones
Colegio de médicos; Colegio de agentes comerciales; Colegio de farmacéuticos; Colegio de secretarios; Colegio de veterinarios; Colegio de abogados; Colegio de procuradores; Cruz Roja Española; Director y personal de la sucursal del Banco de España; Asociación de retrados; Particulares del elemento civil; Señoras; Oficinas generales; Guarnición; Guardia civil; Gobierno militar; Academia de Intendencia.

Con motivo de celebrarse mañana el santo de S. M. el Rey, las tropas vestirán de gala, ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos y la banda municipal dará un concierto en las Casas Consistoriales mientras tenga lugar la recepción.

ha inhibido del asunto por haber tenido lugar la detención dentro de la jurisdicción del de la Corte que es el que instruirá las diligencias. Merece plácemes la policía y las autoridades judiciales y gubernativas de Avila por la actividad desplegada en este asunto, pues el joven estudiante ha sido trasladado a Madrid a las 24 horas de su detención. El texto de las hojas que se le ocuparon es verdaderamente revolucionario y ascienden a mil ejemplares las que llevaba en su poder.

El Gobernador recibió esta mañana al presidente de la Diputación que acompañaba a una comisión de Fontiveros, a D. Nicasio Velayos y al notario Sr. Cifuentes.

Información de España y del extranjero

(Por teléfono)
Madrid 16 4,30 tarde
(De nuestro servicio especial)

El homenaje a Mella

La suscripción para el homenaje a Vázquez Mella alcanza hasta el día de hoy la suma de 46.269'65 pesetas.

El Conde de Romanones cumplimenta al Príncipe

El Príncipe de Asturias recibió la visita del Conde de Romanones. A la salida de Palacio el ex Presidente del Consejo fué rodeado por los periodistas a los que dijo que había ido a Palacio a cumplimentar a Su Alteza.

Le preguntaron si asistiría al banquete que se celebrará con motivo del cumpleaños del Rey y contestó: ¡Ya lo creo, pues no faltaba más! No hizo ninguna otra manifestación y regresó en automóvil a su domicilio

El Marqués de Villabrágima lesionado

El Marqués de Villabrágima no podrá asistir a los actos oficiales de estos días pues ha sufrido una caída de caballo mientras jugaba una partida de polo, y sufre lesiones que, aunque no son alarmantes le obligan a guardar cama durante unos días.

Cumplimentando al Monarca

Recibió el Rey la visita de varios jefes del Ejército. También estuvo en Palacio una comisión del batallón de Cazadores de Alfonso XII que siguiendo la costumbre de años anteriores acudía a cumplimentar a su Soberano, con cuyo nombre se honra el batallón. Esta comisión no pudo realizar su propósito por haber salido el Rey para ir a la Ciudad Universitaria.

La reina en las Escuelas de Santa Cristina

S. M. la Reina estuvo visitando las escuelas de Santa Cristina. Fué recibida por el director y personal de las mismas. La Reina recorrió las distintas dependencias elogiando el establecimiento y organización de las mismas.

Un aero-puerto en Canarias

El Rey ha firmado el decreto relativo al establecimiento de un aeropuerto en Santa Cruz de Tenerife. Se consignan en el mencionado decreto las condiciones de adjudicación y construcción de dicha base aérea.

De la Presidencia

El general Berenguer recibió a una comisión de las fuerzas vivas de Málaga con las que trató de varios asuntos de interés para aquella población. Conferenció también el conde de Xauen con el ministro de Justicia y con otras personalidades.

El el Concurso de Ganados

A la una y media se trasladó el presidente del Consejo a la Casa de Campo para asistir al banquete que le ha ofrecido la Asociación General de Ganaderos del Reino para celebrar el extraordinario éxito obtenido por el Concurso de Ganados que actualmente se está celebrando.

La Arrendataria de Tabacos

Eu el Ministerio de Hacienda se está ultimando el estudio sobre los ingresos obtenidos por la Compañía Arrendataria de Tabacos y que se refieren al año 1928. En este año se recaudaron 323.789.346 pesetas solamente por impuesto de timbres y añadiendo a esta cantidad la relativa a ingresos por venta de Tabacos hacen un total de más de 608 millones de pesetas. Estos números dicen claramente la importancia extraordinaria que tienen en España estas rentas.

En el ministerio de Justicia

El ministro de Justicia recibió la visita de los Gobernadores de Málaga y de Sevilla.

El penal de San Miguel de los Reyes

El director general de Prisiones llegó esta mañana de Valencia de realizar una visita de inspección, que ha efectuado para aclarar lo ocurrido en dicho Establecimiento. Manifestó que se había suspendido de sus empleos al director y administrador del Penal y que incoará un expediente para depurar los hechos y determinar si eran justas las reclamaciones de los presos.

La Asamblea de padres de familia

A las diez y media de la mañana celebró una nueva reunión en la Casa Social Católica, la Asamblea de padres de familia. Se aprobaron varias conclusiones relacionadas con los estudios correspondientes a la Facultad de Medicina.

La cuestión agraria

Esta mañana, a las once, se reunieron en la Diputación los comisionados de la Asamblea Agraria para seguir deliberando sobre la cuestión triguera en los diferentes aspectos que presenta en todo el Reino.

El Patronato del Soldado

Para conmemorar el cumpleaños del Rey ha celebrado hoy el Patronato del Soldado, una misa en la Ciudad Universitaria, en la que ofició y dió la Comunión el señor obispo de Sión.

Las bases aéreas de Guinea

El general de Aeronáutica señor Vargas, ha emprendido un viaje en avión con objeto de visitar varias bases de aviación de la Guinea española. Le acompaña en otro aparato el general en jefe de la Sección de Ingenieros. Varios otros altos jefes militares que intentaban emprender el mismo viaje en otros aparatos no consiguieron despegar y hubieron de suspender el vuelo.

Mas visitas en Palacio

También estuvieron en Palacio el embajador de España en el Vaticano que se encuentra actualmente en Madrid, el embajador de Francia y representaciones de varios centros oficiales, entre ellos una de la escuela de veterinaria.

Prensa Asociada.

Recibió ayer el Sr. Gómez Cano un aviso telefónico del gobernador civil de Valladolid, en el que le indicaba que había en aquella localidad 19 obreros parados, naturales del pueblo de Naval Moral de la Sierra. Inmediatamente el Sr. Gómez Cano manifestó a aquella autoridad que se comprometía personalmente a pagar los billetes hasta Avila de los 19 obreros, como así lo ha verificado, facilitándoles además comida en el día de hoy y completándoles el viaje hasta su pueblo. Los obreros manifestaban esta mañana, muy emocionados, su gratitud al Sr. Gómez Cano que les ha evitado la angustia de encontrarse abandonados y sin trabajo en una población desconocida.

A nosotros nos parece muy oportuno hacer público este caso que puede servir de ejemplo a autoridades y particulares.

Rasgo caritativo del gobernador civil de Avila

Nos enteramos de un rasgo del dignísimo gobernador civil de Avila Sr. Gómez Cano, que demuestra palpablemente sus sentimientos caritativos y el profundo interés que se toma por sus administrados no solo como primera autoridad gubernativa, sino como caballero cristiano y de gran corazón. Recibió ayer el Sr. Gómez Cano un aviso telefónico del gobernador civil de Valladolid, en el que le indicaba que había en aquella localidad 19 obreros parados, naturales del pueblo de Naval Moral de la Sierra. Inmediatamente el Sr. Gómez Cano manifestó a aquella autoridad que se comprometía personalmente a pagar los billetes hasta Avila de los 19 obreros, como así lo ha verificado, facilitándoles además comida en el día de hoy y completándoles el viaje hasta su pueblo. Los obreros manifestaban esta mañana, muy emocionados, su gratitud al Sr. Gómez Cano que les ha evitado la angustia de encontrarse abandonados y sin trabajo en una población desconocida.

Rasgo caritativo del gobernador civil de Avila

Nos enteramos de un rasgo del dignísimo gobernador civil de Avila Sr. Gómez Cano, que demuestra palpablemente sus sentimientos caritativos y el profundo interés que se toma por sus administrados no solo como primera autoridad gubernativa, sino como caballero cristiano y de gran corazón. Recibió ayer el Sr. Gómez Cano un aviso telefónico del gobernador civil de Valladolid, en el que le indicaba que había en aquella localidad 19 obreros parados, naturales del pueblo de Naval Moral de la Sierra. Inmediatamente el Sr. Gómez Cano manifestó a aquella autoridad que se comprometía personalmente a pagar los billetes hasta Avila de los 19 obreros, como así lo ha verificado, facilitándoles además comida en el día de hoy y completándoles el viaje hasta su pueblo. Los obreros manifestaban esta mañana, muy emocionados, su gratitud al Sr. Gómez Cano que les ha evitado la angustia de encontrarse abandonados y sin trabajo en una población desconocida.

ESTACION METEOROLOGICA DE AVILA

Observaciones del día 16 de mayo de 1930

Horas	Barómetro Alt. m/m	Pielómetro Termómetros		VIENTO		Estado del cielo	Lluvia o nieve mjm	Temperaturas extremas.
		Seco.	Húmedo.	Dirección.	Fuerza.			
8	670,9	13,0	10,4	NNO	0	Despejado	»	Máx 21,8
12	670,5	19,2	14,4	NNO	3	Idem	»	»
18	670,4	20,2	15,0	N	3	Nuboso	»	Mín. 8,6